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 DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE DE LAS  
CIUDADES DE  SALCOATITAN,  JUAYUA  Y  NAHUIZALCO,   
DEPARTAMENTO  DE  SONSONATE 
MIERCOLES 12 SEPTIEMBRE DE 2007 
 
 
 
ES VERDADERAMENTE UN PRIVILEGIO PARA ESTE SERVIDOR ESTAR HOY AQUÍ,  EN UNA 
DE LAS CIUDADES SIMBOLO DEL TURISMO  EN EL PAIS, COMO ES JUAYUA, ACOMPAÑAR A 
LOS SONSONATECOS EN LA INAUGURACIÓN DE ESTE PROYECTO DE REHABILITACIÓN DEL 
SISTEMA DE AGUA POTABLE QUE BENEFICIA A TRES  IMPORTANTES MUNICIPIOS. 
 
EN PRIMER LUGAR, QUIERO PEDIRLES DISCULPAS A LOS ORGANIZADORES  Y A TODOS 
USTEDES, PUESTO QUE LA INAUGURACION DE ESTA OBRA ESTABA PROGRAMADA PARA 
LA SEMANA ANTERIOR, PERO DEBIDO A LA EMERGENCIA  PROVOCADA POR EL HURACAN 
FELIX, TUVIMOS QUE SUSPENDERLA PARA PODER VENIR HOY  DESPUES DE QUE 
PASAMOS EL SUSTO Y GRACIAS A DIOS NO TUVIMOS DAÑOS  COMO LO HAN TENIDO LOS 
HERMANOS NICARAGUENSES. 
 
ME ALEGRA ESTAR DE NUEVO EN SONSONATE, TRAYENDO BUENAS NOTICIAS. QUIERO 
RECORDARLES QUE EL PASADO 15 DE AGOSTO ESTUVIMOS EN LA CABECERA 
DEPARTAMENTAL INAUGURANDO LOS TRABAJOS QUE LE HAN DADO UNA NUEVA IMAGEN 
A SONSONATE, SU ALCALDÍA MUNICIPAL. 
 
EL PASADO VIERNES ESTUVIMOS CERCA,  IMPULSANDO LA TERCERA ETAPA DE UN 
AMBICIOSO PROYECTO HOTELERO QUE ESTA GENERANDO DECENAS DE EMPLEOS EN EL 
SECTOR DE ACAJUTLA, EN LA COSTA OCCIDENTAL SALVADOREÑA. 
 
HAY MUCHAS OBRAS  QUE ESTAMOS ENTREGANDO EN SONSONATE, QUE DEMUESTRA LA 
PREOCUPACIÓN DEL GOBIERNO,  POR LLEVAR SOLUCIONES A LAS NECESIDADES DE LOS 
SONSONATECOS Y DE LOS HABITANTES DE TODO EL PAÍS.  
 
ACABAMOS DE ESTAR EN EL CANTON LA UNION, JUNTO A LA EMBAJADORA DE CANADA,  
ENTREGANDO UN PROYECTO IMPORTANTE, MAÑANA  ESTAMOS EN SANTA ANA, 
ENTREGANDO OBRAS, HOY ESTAMOS AQUÍ EN JUAYUA, CADA SEMANA ESTAMOS EN 
CONTACTO CON LOS SALVADOREÑOS QUE COMPRUEBAN QUE ESTE GOBIERNO TRABAJA 
ARDUAMENTE, Y QUE ESTE PRESIDENTE VA A SEGUIR HASTA EL ULTIMO DIA DE SU 
MANDATO, CERCANO A LA GENTE. 
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CON RESPECTO A LA OBRA QUE HOY INAUGURAMOS, QUIERO DECIRLES QUE LA 
REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE, FORMA PARTE DE LA REFORMA DEL 
SECTOR DE LOS RECURSOS HÍDRICOS QUE IMPULSAMOS DESDE EL GOBIERNO. 
 
EL PROYECTO INTEGRAL DE AGUA POTABLE PARA JUAYÚA, SALCOATITÁN Y NAHUIZALCO, 
ES IMPULSADO POR ANDA, CON UN PRESTAMO EFECTIVAMENTE  DEL BID Y ES UNA 
PROMESA PUNTUAL QUE ESTAMOS CUMPLIENDO Y QUE HOY ESTAMOS ENTREGANDO 
DIRECTAMENTE A LOS CIUDADANOS COMO FIELES GARANTES DE QUE SISTEMAS DE 
ÉSTA NATURALEZA, SON MEJOR ADMINISTRADOS POR LOS MISMOS USUARIOS Y POR LAS 
ALCALDIAS. 
 
EL PRESTAMO, QUE POR CIERTO HAY QUE PAGARLO COMO DECIA EL PRESIDENTE DE 
ANDA, ES UN PRESTAMO, SE CONSIGUIO EN CONDICIONES FAVORABLES, PERO HAY QUE 
PAGARLO, TODOS LOS AÑOS  SACAMOS PLATA DEL PRESUPUESTO DE LA NACION, 
GRACIAS A LA BUENA RECAUDACION, GRACIAS AL MEJORAMIENTO QUE ESTAMOS 
TENIENDO EN LA ECONOMIA Y LE MANDAMOS ESA PLATA A ANDA, DESDE EL MINISTERIO 
DE HACIENDA PARA QUE VAYA PAGANDO EL PRESTAMO. 
 
ESE PRESTAMO SALE DE LOS IMPUESTOS QUE PAGAMOS TODOS Y CADA UNO DE LOS 
SALVADOREÑOS Y LA REDISTRIBUCION DE LA RIQUEZA DEBE ENTENDERSE COMO 
RECOGER LA PLATA DEL PRESUPUESTO DE LA NACION, Y ENVIARSELA  A TRAVES DE 
ANDA A LOS POBLADORES O TRAVES DEL FISDL A LOS POBLADORES Y ASI CON TODAS 
LAS OBRAS QUE REALIZAMOS, OBRAS PUBLICAS, EL FOVIAL ARREGLANDO CALLES, LOS 
SUBSIDIOS. 
 
QUISIERA RECORDARLES PORQUE MUCHAS VECES  SE NOS OLVIDA, QUE EL GAS 
PROPANO  ESTA COSTANDO 11 DOLARES EN TODO CENTROAMERICA, EL TAMBO DE 25 
LIBRAS 11 DOLARES, AQUÍ ESTA COSTANDO CUATRO DOLARES Y CENTAVOS, POR UNA 
RAZON SENCILLA, EL RESTO LO PAGAMOS CON LOS SUBSIDIOS DEL GOBIERNO. 
 
HAY 700 MIL FAMILIAS QUE ESTAN PAGANDO MENOS ENERGIA ELECTRICA, Y HAY MILES Y 
MILES DE SALVADOREÑOS QUE PAGAN MENOS POR EL AGUA POTABLE, GRACIAS A LOS 
SUBSIDIOS DIRECTOS DEL GOBIERNO  PARA QUE USTEDES PAGUEN MENOS. 
 
YA SE DIERON CUENTA EL TEMA DE LAS PLACAS, LA ASAMBLEA APROBO Y YO SANCIONE 
EL DECRETO QUE ME DIO PRORROGA DE TRES AÑOS A LAS PLACAS DE LOS VEHICULOS, 
POR LO TANTO USTEDES, EL PROXIMO AÑO, NO VAN A PAGAR ESOS 40 DOLARES DE LAS 
PLACAS, VAMOS A TENER TRES AÑOS.  
 
LA GENTE QUE TIENE CARRO, LOS MAS DE 650 MIL VEHICULOS  QUE HAY EN EL 
SALVADOR, AHORA SE VAN A EVITAR ESE GASTO. 
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Y OTRA NOTICIA IMPORTANTE, AYER OFICIALMENTE LA CEL, LE COMUNICABA AL PAIS, 
QUE NO VAMOS A TENER INCREMENTO  EN LA ENERGIA ELECTRICA A PESAR  DEL ALTO 
COSTO DEL PETROLEO Y A PESAR  DE QUE TODOS LOS COSTOS SE HAN ELEVADO. 
 
TODAS ESTAS MEDIDAS FORMAN PARTE DE UN CONJUNTO DE DECISIONES 
GUBERNAMENTALES  Y POLITICAS, PARA AYUDARLE A LOS SALVADOREÑOS, PARA QUE 
SU BOLSILLO NO SALGA GOLPEADO. 
 
FIJENSE QUE EL PETROLEO ESTA COMO A 75, YA NO TENGO YO UNA IDEA PORQUE 
TODOS LOS DIAS CAMBIA Y ALGUNOS DIAS BAJA POQUITO, PERO SUBE UN MONTON Y 
ESTA CARO EL PETROLEO Y GRAN PARTE DE LA ENERGIA ELECTRICA LA PRODUCIMOS 
CON PETROLEO Y ESO NOS OBLIGA A QUE SUBA EL PRECIO DE LA PRODUCCION DE 
ENERGIA ELECTRICA, SIN EMBARGO SE VA A MANTENER EL PRECIO Y ES UNA DECISION 
DEL GOBIERNO YUNA DECISION DE LA CEL, PARA QUE LOS SALVADOREÑOS  NO PAGUEN 
MAS, PORQUE INCLUSO SI SUBE LA ENERGIA ELECTRICA, LE SUBE EL COSTO A LA ANDA 
PARA PRODUCIR EL AGUA, ES  UNA CADENITA QUE VA GOLPEANDO EL BOLSILLO. 
 
Y SI HAY UNA PREOCUPACION QUE TIENE EL GOBIERNO, LA PRINCIPAL PREOCUPACION  
DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA ES: ENTREGAR OBRAS, CUMPLIR PORMESAS Y 
CUIDARLE EL BOLSILLO A LOS SALVADOREÑOS  A NIVEL NACIONAL. 
 
POR ESO QUERIA TOCAR ESTE TEMA, PORQUE ESTE PRESTAMO DEL BID QUE VAMOS A 
PAGAR  EN 25 AÑOS, VA A BENEFICIAR A 42 MIL HABITANTES EN ESTE MUNICIPIO, PARA 
QUE TENGAN AGUA PERMANENTE EN SUS VIVIENDAS. 
 
LOS HABITANTES DE JUAYÚA DONDE NOS ENCONTRAMOS HOY, SALCOATITÁN Y 
NAHUIZALCO, PERCIBIRÁN POR AÑOS Y DE MANERA CONTUNDENTE, LAS MEJORAS EN 
SERVICIO DE AGUA POTABLE, GRACIAS AL NUEVO DISEÑO DE CONSTRUCCIÓN Y 
REHABILITACIÓN DEL SISTEMA, QUE DICHO SEA DE PASO, CUENTA CON UN MODERNO 
EQUIPO Y MAQUINARIA INSTALADA. 
 
LAS MEJORAS TAMBIÉN PERMITEN UNA MAYOR COBERTURA PARA LOS SONSONATECOS, 
Y LA EXTENSIÓN DE LOS  HORARIOS DE SERVICIO.  EN CONCRETO, HERMANOS DE 
JUAYUA,  ESTAMOS HABLANDO DE MÁS AGUA DURANTE TODOS LOS DÍAS EN SUS  
HOGARES EN ESTAS ZONAS. 
 
RECORDEMOS QUE EL AGUA ES VITAL PARA EL SER HUMANO,  Y QUE UN SERVICIO 
EFICIENTE EN EL SISTEMA DE DISTRIBUCIÓN, SE TRADUCE EN UNA MEJOR  CALIDAD DE 
VIDA PARA LAS FAMILIAS. 
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LAS ESPECTATIVAS DE VIVIR CON SALUD, DE QUE NUESTROS HIJOS TENGAN UN MEJOR 
DESARROLLO Y DE QUE NUESTRO BIENESTAR FAMILIAR  MEJORE, DEPENDE EN GRAN 
MEDIDA DEL AGUA POTABLE. 
 
QUISIERA TAMBIEN DECIRLES A USTEDES, QUE NOS HEMOS SENTADO  CON CESAR 
FUNES, PRESIDENTE DE ANDA, PORQUE QUEREMOS INVERTIR DE AQUÍ AL FINAL DEL 
MANDATO, 40 HAY INVERTIDO Y 60 MILLONES MAS, PARA QUE VAMOS A INVERTIR ESOS 60 
MILLONES, POR QUE ANDA EN LOS ULTIMOS AÑOS, ANTES, INVERTIA MUY POCO Y POR Y 
LE LLEGABA A LA GENTE POCA AGUA, TENIA PROBLEMAS PARA AUMENTAR EL 
SUMINISTRO,  
 
VAMOS A METERLE 60 MILLONES DE DOLARES, GRACIAS AL ORDENAMIENTO DE ANDA, 
GRACIAS A LA RECAUDACION DEL COBRO CORRECTO DE ANDA  Y AHÍ ESTAMOS TAMBIEN 
BENEFICIANDO A LA GENTE, PORQUE CON ESE PISTILLO LA GENTE PUEDE TENER AGUA 
BARATA, REALMENTE LOS SERVICIOS EN TERMINOS GENERALES, ESTAMOS TRATANDO  
DE QUE SEAN BARATOS. 
 
DESEO AGRADECER EL VALIOSO APOYO TÉCNICO Y FINANCIERO, OTORGADO POR EL BID 
PARA LA EJECUCIÓN DE ESTA OBRA, QUE HA COSTADO HERMANOS DE JUAYUA, DE 
SALCOATITAN Y NAHUZALCO, 3 MILLONES  TRESCIENTOS MIL DOLARES, SON OBRAS QUE 
CON UNA BUENA ADMINISTRACION Y MANTENIMIENTO, VAN A PERDURAR EN EL TIEMPO Y 
QUE BENEFICIAN NO SOLO A LA FAMILIA, SINO TAMBIEN CONTRIBUYEN AL DESARROLLO 
DE LAS COMUNIDADES Y DESCENTRALIZACION  POR EL MANEJO DEL AGUA QUE ESTAN 
HACIENDO LAS COMUNAS. 
 
FELICIDADES A LOS RESIDENTES POR LOS BENEFICIOS QUE RECIBIRÁN CON ESTE NUEVO 
SISTEMA DE DISTRIBUCIÓN DE AGUA, LES PEDIMOS QUE HAGAN  COMO YA LO HA DICHO 
EL PRESIDENTE DE ANDA, LES REITERO EL LLAMADO  PARA QUE HAGAN UN BUEN USO DE 
AGUA. 
 
GRACIAS POR INVITARME AQUÍ A ESTE LUGAR, FRENTE A LA IGLESIA DEL CRISTO NEGRO, 
LA IGLESIA FAMOSA  EN ESTE LUGAR QUE SE ESTA CONVIRTIENDO YA EN UN ÉXITO DEL 
TURISMO, EN ESTA RUTA DE LAS FLORES. 
 
Y EFECTIVAMENTE, CUANDO HABLABAMOS HACE 20 AÑOS, NO NOS IMAGINABAMOS  EL 
DESARROLLO QUE ESTAN ALCANZANDO NUESTROS PUEBLOS, DESARROLLO 
TECNOLOGICO, DESARROLLO EN CARRETERAS, HOY TENEMOS BUENAS CARRETERAS, 
LLEGAMOS RAPIDAMENTE A ESTOS LUGARES, ESTA VINIENDO LA GENTE HA HACER 
TURISMO. 
 
LOS RESIDENTES DE JUYUA  HAN ENCONTRADO SU VERDADERA VOCACION, EN UN 
PUEBLO, ADEMAS DE CAFETALERO, QUE GRACIAS A DIOS EL CAFÉ ESTA  EN UN  BUEN 
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PRECIO, YO NO ME PUEDO MUCHO LOS PRECIOS, NO ME REFIERO AL CAFÉ *** QUE LO 
ESTAMOS VENDIENDO 20, 25 DOLARES MAS, PERO BUENO HA CAMBIADO LA COSA. 
 
LES QUIERO DECIR A LOS CAFETALEROS, APROVECHANDO QUE EL MES PASADO EN QUE 
ESTUVE EN UNA CENA CAFETALERA, QUE ANTES DE SALIR DE CASA PRESIDENCIAL, ME 
REUNI CON EL PRESIDENTE DEL BANCO MULTISECTORIAL  DE INVERSIONES EL BMI Y EN 
LOS PROXIMOS DIAS VAMOS HACER  EFECTIVO EL DESCUENTO  DEL 30 POR CIENTO EN 
LA CUOTA ***PARA LOS CAFETALEROS  QUE YA SE  HAN INSCRITO EN ESTE PROGRAMA. 
 
LO QUE TENIAN QUE PAGAR, SE LES VA A REDUCIR  30 POR CIENTO, LO CUAL LES VA 
AYUDAR ENORMEMENTE EN ESA CUOTA QUE YA TENIAN PARA EL MES DE SEPTIEMBRE.  
 
ASI ES QUE EL CAFÉ ESTA CAMINANDO CON BUEN PRECIO, HAY TURISMO, HAY OTRA 
ASOCIACION QUE ESTA DECIDIDA A SEGUIR COLABORANDO CON EL TURISMO. 
 
ENTIENDO QUE LOS SABADO Y LOS DOMINGOS  ESTAN REALIZANDO EVENTOS 
IMPORTANTES AQUÍ TURISTICOS, EL FETIVAL GASTRONOMICO, YA ATACO SE LES PUESO 
A LA PAR, ASI ES QUE A LA GENTE DE JUAYUA  TIENEN QUE PONERSE LAS PILAS, PARA 
MANTENER ESAS CALIDAD, ESE ENTUSIASMO, ESA UNION EN EL TRABAJO PORQUE TODA 
LA RUTA DE LAS FLORES, ATACO, JUAYUA, NAHUIZALCO, TODA ESTA ZONA,  IGUAL QUE 
APANECA SE ESTAN PONIENDO LAS PILAS. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS POR RECIBIRME EN JUAYUA, QUE DIOS LOS BENDIGA Y QUE 
DISFRUTEN AL MAXIMO  ESTE NUEVO SISTEMA DE AGUA. 
 
MUCHAS GRACIAS. 
 
 
 


